
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(Д.п.)   РАД … 

 

 

 

 

 

 

 

 

(П. п.)   ГОВОРЮ … \о, при, на, в\ 

 

 

 

 

 

 

 

 

         (Тв. п.)   

ЛЮБУЮСЬ … \с, перед, под, между\ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ГЛАСНЫЙ  ИЛИ СОГЛАСНЫЙ ЗВУК? 

Необходимо произнести звук, обратить 

внимание, как выходит воздух. 

Если воздух выходит свободно и не 

встречает преграду  - это гласный звук. 

Гласные звуки обозначаем красным 

сигналом.    /А, И, У, О, Э, Ы/ 

Если воздух выходит несвободно, он 

встречает преграду /губы, язык, зубы/  -

это согласный звук. 

ЗВОНКИЙ ИЛИ ГЛУХОЙ ЗВУК? 

Положите руку на горло  и произнесите 

звук Б, Д…  Что происходит?  

Горлышко дрожит, голосок звенит, 

значит, звук звонкий. 

Произнесите звук П, Т…  

Горлышко не дрожит, голосок спит, 

значит, звук глухой. 

ТВЕРДЫЙ ИЛИ МЯГКИЙ ЗВУК? 

Как звучат песенки: ПА, МО, КУ …- 

грубо или нежно?  

П, М, К… - ЭТО ТВЕРДЫЕ 

СОГЛАСНЫЕ  ЗВУКИ. ОБОЗНАЧАЕМ 

СИНИМ  ЦВЕТОМ. 

Как звучат  песенки: МИ, ПЕ, КЯ…? 

Мь, Пь, Кь… - ЭТО МЯГКИЕ 

СОГЛАСНЫЕ ЗВУКИ.  ОБОЗНАЧАЕМ 

ЗЕЛЕНЫМ ЦВЕТОМ. 

Звуки И, Я, Е, Ё, Ю - смягчают 

согласный звук. 

КАК ДАТЬ ХАРАКТЕРИСТИКУ 

ЗВУКУ? 

ОБРАЗЕЦ: Звук К – согласный, когда 

его произносим, воздух встречает 

преграду; глухой-голосок спит; твердый, 

обозначаем синим сигналом. 

        Звук Кь – согласный, глухой-

голосок спит;  мягкий, обозначаем 

зеленым сигналом. 

КАК ОПРЕДЕЛИТЬ МЕСТО ЗВУКА 

В СЛОВЕ? 

Рассмотрим на примере звуков К-Кь. 

       КОТ  в слове кот,  я слышу 1-ый звук К, 

он находится в начале слова, он согласный, 

твердый, поэтому я положу синий сигнал в 

первое окошко. 

   

ТОК   

В слове ток, я слышу звук К, он последний,  

находится в конце слова, он согласный, 

твердый, поэтому я положу синий сигнал в 

последнее окошко. 

   

 

ПЕРЧАТКИ 

В слове п-перчатки 1-ый звук П, значит 

звука К в начале нет, перчатки-и-и 

последний звук И, значит в конце тоже 

нет звука К. В начале нет, в конце нет-звук 

К находится в середине слова. Он 

согласный, мягкий, поэтому я положу 

зеленый сигнал в среднее окошко. 

   

 

 

 

 

 

 

 

СЛОВЕСНЫЙ КОНСТРУКТОР: 

 

СЛОВА-ПРЕДМЕТЫ 

 

 
ЖИВОЙ (кто это?)    НЕЖИВОЙ (что это?) 

 

 

СЛОВА-ДЕЙСТВИЯ 

(что делает?) 

 

 

 

 

СЛОВА-ПРИЗНАКИ 

(какой? какая? какое?) 

? 


